
                    FLASH - INFORMATION AUX SALARIES 

 

Participants CFE-CGC Présents Excusés Participants Direction Présents Excusés 

HOCHARD Pascal  ☐ SIMEON Jérôme   ☐ 

MISTRAL BERNARD 
Stéphane 

 ☐ 
RENARD Delphine 

 ☐ 

BERNARD Jean 
Christophe 

 ☐ 
BAILLEUL Johan 

 ☐ 

JAMMES Alain  ☐ GAUDY Fabienne  ☐ 

   COTE DE SOUX Xavier  ☐ 

 
1. Approbation du projet de PV de la réunion ordinaire du 22 Mars 2019 et du 18 Avril 2019 

 

La réunion débute à 9h30 
Approbation du PV ordinaire du 22 Mars 2019 et du 18 Avril 2019 : oui validés. 
 
 
2. Activité et situation économique, financière et de l’emploi au sein de Capgemini TS 

a. . Activité et situation économique et financière (dont ARVE) : FSSBU  

 

Présentation de Xavier COTE DE SOUX :  Directeur de FSSBU France et, Isabelle Hagard, RH  

 

Situation contrastée : 

• Forte croissance : Axa, C Agricole, les assurances, BPCE, Autres banques (Orange…) 

•  Décroissance sur 2 clients majeurs : banque centralisée, exposés aux marchés 

o BNP (-10/12 % décroît), plus gros compte l’an dernier (78 M. euros) 

o SG 

Notes :  

-impact sur les AT qui sont arrêtés ( -8 millions de revenue,-30 : collaborateurs en cours de 
re staffing). Donc 

• Impacts : Sur les objectifs, la GOP et les Revenus ( 98 % : Flat) 

• Impact sur les géographies : Surtout Paris : DCX et banking. 

  

Date de la réunion : 23 Mai 2019   
Horaires  :  9h30 – 17 h    
Site  :  RDC 147, Quai du président Roosevelt Issy Les Moulineaux   
 
 

 

 

COMITE D’ENTREPRISE ORDINAIRE 
 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

Tableau résultats (mutuelle inclus*)  

 
 

Dynamique par compte 

• CA:  

o Re platforming : scoping terminé, en cours MVP :  + de 10 % croissance, 
premier client cette année 

o Assurance : 2 contrats cadres en dynamique de projet 

o ASCOR : prospect en cours 

 

• BPCE : + de 10 % croissance, 4 sujets : Sécurité, insurance, data et testing 

• Autre banque : bonne dynamique 

 

• Assurance : bonne dynamique 

o Un projet Offshore au Maroc 

o Axa : beaucoup de choses dans le « pipe » 

o Generali, alliance : beau AO 

o Groupama : pb de Delivery réglé 
 

Le coin des affaires : Les projets signés  

 
 

Ao Remises 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 

b. Effectif, TEA et Astreintes  

-Motif principaux de départ : les démissions 

-moins de licenciements et rupture conventionnelle 

-un petit peu moins de stagiaires 500 (534 l’an passé) 

-croissance d’effectifs 

  
 

 
 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 

 

 
c. Actualisation de la cartographie des métiers ESS 
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d. Ex-PCA point sur les clauses de Retour 
 

Contexte : Nombre de collaborateur Ex PCA : (Peugeot, Citroën) : 146 collaborateurs 
-133 collaborateurs toujours dans le groupe 
-avec un droit de retour après 3 ans : début au 1 Juin 2019 (pour 12 mois) 
-Identifié ce jour 3 collaborateurs intéressés par ce droit 
-condition de retour : si poste disponible 

  



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
 

3. Information sur le bilan Handicap 2018 Capgemini TS   
 

Les faits saillants 
 
Fin accord Triennal fin 2018 
Nouvel accord Quinquennal 2019 /2023 
En effet nouvelle loi : Avenir Professionnelle septembre 2018 

https://www.agefiph.fr/sites/default/files/import_destination/Agefiph_AO_OETH_OK.pd
f 
https://www.unea.fr/loi-avenir-professionnel-mesures-en-faveur-de-lemploi-des-
personnes-handicapees 
 

Recrutement 56 personnes en 2019 ;sur les 3 ans :  185 recrutement objectifs (168) dépassés 
Définitions 

-DOETH / TH : 
-DOETH : Déclaration obligatoire effectifs TH 
-T Handicapé : personne en situation De Handicap 
-UB : Direct (chez nous) et indirect (sous-traitant) :  

 
Le Syntec est à 2 %, nous sommes à 3,18 % 
 

 
 

https://www.agefiph.fr/sites/default/files/import_destination/Agefiph_AO_OETH_OK.pdf
https://www.agefiph.fr/sites/default/files/import_destination/Agefiph_AO_OETH_OK.pdf
https://www.unea.fr/loi-avenir-professionnel-mesures-en-faveur-de-lemploi-des-personnes-handicapees
https://www.unea.fr/loi-avenir-professionnel-mesures-en-faveur-de-lemploi-des-personnes-handicapees


 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
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Des questions ? N’hésitez pas ! 
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Les faits saillants : 

- mutation à 90 % lié a réorganisation 
-73 nouvelles demandes (en interne) 
-84 départs : 

-enquêtes sur les départs : pb salaire, formation, … 
-enquêtes satisfaction 71 % : bien accueilli et satisfait condition de travail. 
 

 
 
 
 
 
  



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
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Des questions ? N’hésitez pas ! 
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 Les faits saillants : 
Demain NHA (Norme Handi accueillante) devient une norme avec des Audit (type Afnor) 
244 UB manquante vis-à-vis de l’objectif de 651 (6% objectif par la loi) 
Formulaire : Smic horaire/effectifs / soit 1 451 174 millions pour TS 
Au total 3 850 soit -3750 : environ 1 millions d’euros reversés  
 
 

 
 
 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
4. Point sur le 147 

 
Intervenants : Hervé Balladur, participe au CHSCT inter site et  JB Billy CRES 
 
À la suite de LA liste de constats dressés par le CE : cf en Annexe  
 
Le constat (parmi les points (cf annexe) 
-salle Avv : War room : à remettre en place 
-manque de salle de réunion :et système de check in /check out existant n’a pas été remis en 
place 
-locaux formation : sous dimensionné : locaux à l’extérieur en cours d’étude  
-Bubble /cabines : non réservable : 
 
➔ Réponse de H Balladur : un temps d’adaptation est nécessaire…. 

 
La direction   

• Déjà anticipe le besoin complémentaire en locaux : étude en cours sur les besoins en 
salle de réunion supplémentaires 

• Il existe une offre dans un rayon de 300/400 m de nombreux locaux disponibles : (espace 
de coworking) -> location site extérieurs en cours études  

 
Intervention de la CFE CGC : à plusieurs reprises pour 
-  apporter des éléments sur les conditions de travail : bruits, difficulté de s’isoler  
-pour alerter la direction que ces conditions de travail n’impactent la perception des conditions 
de travail des salariés et donc leur activités 
 
Le RS CFE CGC 

- A constaté plusieurs que plusieurs fonctionnalités existantes auparavant n’ont pas été 
reconduites 

o Pas possible de faire un check in/check out des salles de réunion/Bulle 
o Pas de salle dédiée aux AVV prévues (war room) 
o Que dès à présent des locaux supplémentaires étaient recherchés…malgré la 

prise à bail du bâtiment O Mallet pour els projet clients qui ont des exigences de 
suretés. 

 
Au CE, CFE CGC, le RS à demander   

o Demande qu’un point dédié soit organisé sur l’amélioration de la situation au 
147. 

o  Un statut sur le bâtiment O Mallet 
o Qu’un document REX (retour d’expérience) REX soit réalisé afin de bénéficier aux 

futurs projets immobiliers en France. 
 
 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
5. Présentation du bilan 2018 des CED  

a. Note de performance et de potentiel 
b. Bilan des promotions et des augmentations 
c. Transmission des données salariales par position Syntec et rôle 

 

 
 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
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6. Activité et situation économique, financière et de l’emploi au sein de Capgemini TS  
a. Activité et situation économique et financière (dont ARVE) : Application Services (dont 
Insight &Data)  

 
Globalement : activité Groupe ok en Europe, mais problème aux USA. 
D’où demande de réduction des dépenses : certaines réunions en Visio annulées, annulation 
d’évènements 
-en France  

• Résultats pas mal sur H1 : Apps et BU au budget 

• Le marché se stabilise : pas de retournement perçu 

• Tendance du marché : Run historique stagne / Cloud croit 

• Sogeti ATS va bien : similaire APPS 

• Sogeti Infra : revenue, Gop correcte ; (sauf :  projet Total SIRUS perdu donc, H2 plus 
compliqué) 
 

Pour H2 plus optimiste, prudent : 

• Apps : faire budget : Gop, revenue, prévision, avec risques comparable à 2018 

• BU dans l’ensemble : au budget, booking, Gop, revenue 
 
 

Booking Apps au budget sauf les mutuelles  

Revenue Au-dessus du budget Croissance 12 %  

Gop Au budget 

Cash Pas de commentaire 

 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
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Résultats par MU 

Mu Points clés 

MALS -Manufacturant & life science : en amélioration, fenel s’améliore 
-L’Aero hors Airbus marche bien : Dassault Thales Safran, (gagné, PMS l’AMS 
Toulouse) 
-PSA : bonne dynamique se poursuite 

- SAP refonte sur SFORT   
- migration OPEL vers PSA (Hermès) 

AIRBUS Bonne dynamique, PLM AVV en cours réponse pour fin année 
Airbus :  
. AVV PLM, décision reportée en Sept /Oct. 
. Avv refonte SAP sortie en Septembre (mais bon embarqué sur Skywise) 
-Spatial : croissance 20% en revenue 
-Gain de IAM :  CIS : Apps  

TMT En demi-teinte car reconstruction « fragile » mais de bons signes 
-Bouygues : renouvellement sécurisé, en cours de signature, pour 3 ans 
-Orange : en amélioration : perspective avec la  5G 
-Média : Marche bien 

-Hachette transfo de l’IT (Cloud+ applicative) 
-PMU : nouveau compte 
-TF1 : suite a move to cloud : gagné 
-perspective sur Accord 

Visibilité jusqu’à Sep/oct 

Service Général : Fenel correct 
SNCF :  
-Quelques soucis de delivery sur la partie Fret (Rennes) projet Boréal et 
distribution 
-Renouvellement centre de service ERP en cours  
-renouvellement AVV Sales force prévu sur H1 
-renouvellement move to cloud : décision client retardée  
-Autres : pas de gros gain d’affaire 

CPRD Général : Bon fenel  
-CP consumer Product : LOREAL : bonne perspective (Ao supply chain) 
-développement chez LVMH, Chanel : supply chain 
-E-Commerce bien 
-La poste 
-distribution : affaire en cours. 
-nouvel AO Messi V3 : nouveau, un des gros deal  
 
Retail :  flat  
-Carrefour : gel des dépenses 
-Auchan : gel des dépenses/ impact sur DCX : reprise des personnes chez AMS 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
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Public Fenel Solide, sur les 3 segments : 
-Défense : renouvelé projet  Ventail pour Apps 
-Gouvernement : ASP Ao remise fin Juin, UGAP en cours AO 
-Santé sociale : bonne dynamique 

Energie -EDF : PLM Switch se passe bien 
-Areva : (changement de nom) Signaux positif /projets se passent bien (PLM et 
SAP) /Enjeu : nouveau réacteur en chine ou pas  
-Engie : bon fenel, Avv remises 
-Total : en attente réponse 

 -Sunrise : AO Sap, maintenance en cours (Maintenance et projet : 75/ 
projet : 25 Me) /  
-mais projet Totem en difficulté  
-renouvellement infrastructure en cours (si renouvellement que gain 
partie projet de Sunrise) 

              Note : Risque sue le delivery : Total (Vega), EDF …peut impacter les      
               résultats fin d’années 

 

 

Délivery, peu de projets en difficultés qui sont en amélioration, idem que mois passé 
-Sujet SNCF : Fret : soucis de transition (une partie à Rennes) 
-Vega chez Total :  
-CNRS : Amélioration) 
 

 
Résultats par Practice 

Practice Points clés 

Adm/AMS Tout va bien, fenel concentré sur fin d’année, manque un gros deal offshore 

DCX ARVE : en creux / Win rate pas très bon (beaucoup de petits deals ; ou on est pas 
très bons / et  pas de gros deal) 
Marché un peu dure / Concurrence accrue-> plan d’action à enrichir 

PBS ARVE amélioré > 80 % 

CSD ARVE : 80,9 au lieu de 81,5 : léger retrait  

Insight & 
data 

Repartis en croissance de recrutement, turn over a baissé et Fenel s’améliore 
 

PER Souci d’activité à Lyon :  en cours d’amélioration  
Une difficulté à Lyon : ralentissement projet EDF (ISIP) et 
manufacturing/passerelle avec ATS pour le staffing 

 

 
 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
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Le coin des affaires : Signé ce mois 

 
 

Remis 2019 

 
 

 
 

7.   Informations complémentaires relatives à la fermeture de sites clients pour CP 
Comme convenu lors du dernier CE des éléments complémentaires relatifs à la fermeture des 
sites client pour CP  
 
Données pour PBS : titre du slide : est-ce que seul PBS est concernés ? 
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8.  Modification des commissions du CE et information CE 
 
 
Pas de modification des commissions 

 
 
 
9. ASC 

a. Complément de dotation exceptionnelle 2019  
b. Engagement ASC 2020  

 
 
Ci-dessous nous présentons les slides du bilan du CE, présidé par la CFTC 
 
Concernant le vote du budget 2019 : La CFE CGC, la CFDT et la CGT se sont abstenus. 
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Ce Détail par Antenne  

 
 
 
Engagement budgétaire 2020 
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ASC engagement 2020 global 
 

 
ASC engagement 2020 National 
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Engagement budgétaire Régional 2020 

 
Engagement budgétaire local 2020 
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10. Bilan CFP 2018 
Le nombre de demandes retrouve un niveau équivalent à la période avant le nouvel accord. 
Le nombre de demandes acceptées bat un nouveau record ainsi que les présents à la session. 
En 2018, on a encore progressé grâce notamment au report possible de 30% du budget culturel sur les 2 autres 
domaines. 

 
 
Les Proportions restent proches de celles de l’an dernier. 
La proportion d’annulation avant analyse en commission reste importante : plus de 15% (presque 1 sur 6) 
Les inscriptions impossibles couvrent : les refus en commission (pas assez de place, ou problème avec la 
candidature -ex: manque attestation-) et les annulations de session. 
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Bilan : par région 
Les proportions de salariés formés suivant les régions est cette année assez homogène. Nord et Est qui étaient 
loin l’an dernier sont revenus au-delà de 11%. 
Centre ouest reste la région ayant le plus grand nombre de salariés formés via la CFP (en proportion). 

 
 
Commentaires 

-IDF et Est consomment moins de Comportemental collectif que les autres. 
-Sud-ouest est un gros consommateur de langues. 
-Nord consomme bcp de permis. 
-Est et RAA ont un gros pourcentage de CPF. 
-Environ 70% des stages de IDF sont des individuels ! 
-Suresnes est bien entendu le site ayant le plus de formés, suivi par Toulouse, Nantes, Rennes, Lille, 
Lyon, Montbonnot et Perols 
Ce graphique représente le pourcentage de formés par site, par ordre décroissant de l’effectif du site. 
Il indique aussi le nombre de personnes formées. 
A partir de Guyancourt, on est sous les 100 personnes, donc les résultats sont à relativiser.  
Aix-en Provence affiche un mauvais résultat. Pérols, Nantes et Montbonnot sont en haut de 
classement. 
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Ce graphique représente le pourcentage de formés par site, par ordre décroissant de l’effectif du site. Il indique 
aussi le nombre de personnes formées. 
A partir de Guyancourt, on est sous les 100 personnes, donc les résultats sont à relativiser.  
Aix-en Provence affiche un mauvais résultat. Pérols, Nantes et Montbonnot sont en haut de classement. 
 

 

Bilan : par ancienneté 

 
Les espacements des âges (tous les ans de 0 à 5 ans puis tous les 2, 3 et 5 ans ensuite) permet d’avoir des 
portions de camembert assez comparables. 
On a une bonne homogénéité dans les participations à la CFP quelle que soit l’ancienneté.  
Les moins de 2 ans sont sans doute moins représentés par le fait de ne pas pouvoir faire d’immersion.  
En moyenne, parmi les salariés ayant entre 2 et 5 ans d’ancienneté, 1 sur 5 a fait une CFP en 2018. 
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Bilan : Stage selon l’Age  
Le comportemental est plus important à partir de 35 ans, tout comme le citoyen au-delà de 40 ans. 
Les permis sont très prisés des plus jeunes. 
Le CPF connait un pic entre 40 et 50 ans. 
Notamment du fait des permis, la consommation des formations individuelles est presque inversement 
proportionnelle à l’âge ! 

 
Bilan par Ancienneté et type de stage 
Note : moins de 2 an = pas accès aux immersions. Moindre consommation des langues. 
La part du comportemental (collectif) est plus significative au-delà des 5 ans d’ancienneté. 
Les permis sont surtout demandés par les jeunes embauchés. 
Comme pour les âges, la courbe des formations individuelles s’explique majoritairement par les demandes de 
permis. 
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Bilan par Ancienneté et type de stage 
Même constat que les années précédentes : les femmes consomment plus de CFP que les hommes. 
La proportion des femmes a augmenté depuis les dernières années, mais cet indicateur reste stable. 

 
 

 

 
Bilan par sexe 
Les femmes consomment moins de permis, surtout du fait des permis A, très majoritairement demandés par le 
public masculin (102 contre 13). 
A contrario, la remise à niveau pour le permis B a été suivie par 31 femmes contre seulement 10 hommes... 
Les femmes font plus de formations citoyennes et comportementales que les hommes 
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Bilan par Grade 
Une partie des grades A n’a pas accès à tout le catalogue CFP. Il peut aussi y avoir un manque de connaissance 
de la CFP. 
Au-delà, la consommation de la CFP décroit habituellement avec le grade, mais cette année, le pourcentage a 
été entretenu grâce au CPF (voir diapo suivante). 

 
Bilan Budget 
En 2016, on n’avait consommé que 2/3 du budget, surtout du fait de la forte diminution des inscriptions dans 
le domaine culturel. 
En 2018, on a consommé le budget grâce notamment au report possible de 30% du budget culturel sur les 2 
autres domaines et à la consommation du CPF (seulement à 2,11% l’an dernier). 
 

 
 
 
 
 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
Annexes 
 

Problèmes à régler au 147 
 
Le site est beau, mais si les espaces détente ont été bien pensés, les espaces de travail sont 
insuffisants, bruyants et mal équipés. Cela provoque des tensions / conflit entre collègues, le repli sur 
soi (casques), la perte de confidentialité sur des sujets personnels, et le détournement de lieux 
collectifs (bubble) à des fins personnelles. Certains équipements sont inadaptés, en panne (stores, 
fontaines à eau, …) ou dangereux (éclairage clignotant). 
 
 

Bruit :  
• Passage : les postes de travail qui se trouvent sur un chemin d’accès aux salles de détente ou à 

proximité de celles-ci subissent une nuisance sonore permanente. 

• Sur place : il peut y avoir jusqu’à 3 réunions skype en même temps sur une rangée de bureau => 
impossible de se concentrer. 

• Porte coupe-feu à proximité du bureau qui est ouverte en permanence et qui émet une alarme 
insupportable. 

• L’open space du CRES au 8e étage est à améliorer car la circulation qui traverse mène sur la 
grande terrasse (fumeurs, etc…) ➔ beaucoup de passage donc très gênant 

• Espaces de travail dans le passage et à proximité des toilettes (bruit insupportable des sèches 
mains) ou des imprimantes & broyeuse. 

• Espace de travail à côté du monte-charge bruyant notamment à cause des chariots qui vont et 
viennent. 

• Sol en plastique qui n’absorbe pas le bruit des pas (même des hommes !) 
 

Confidentialité :  
• Beaucoup de postes de travail sont en visibilité directe des collègues du service, mais surtout des 

« passants » et visiteurs, ce qui pose un problème pour travailler à l’écran sur des données 
confidentielles.  

• Un grand nombre de personnes en sont réduites à squatter des salles de réunion ou des cabines 
téléphoniques pour travailler. D’autres en sont réduits à réserver le travail confidentiel… en 
télétravail. 

• Pire : on a vu plusieurs entretiens professionnels se tenir en public dans les zones de détente 
avec remontées de bretelles par le manager et infos personnelles exposées publiquement. 

• Ecrans visibles de tous => pas de confidentialité – peut-on prévoir des films pour les grands 
écrans? 

 

Salles de réunion 
• Difficulté pour réserver des salles de réunion de plus de 6 personnes 

• Faute de bubble, les salles de réunion sont réquisitionnées souvent pour 1 personne (qui cherche 
à s’isoler), d’où des difficultés pour réserver des salles, par ailleurs très mal éclairées. 
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• Certains manager ont privatisé des salles de réunion. 

• Toutes les salles sont déjà réservées – pas de possibilité de s’isoler pour faire des réunions/des 
calls. 

 

Eclairage défaillant 
• Les néons sont pilotés par détecteur de présence qui ne détecte pas un consultant informatique, 

une assistante ni même un manager : toutes les 5 minutes, ils s’éteignent (il faut agiter les bras 
pour les réactiver) ➔ en fin de journée, les successions allumage – extinctions font mal aux yeux. 
A minima, il faudrait modifier la temporisation et permettre l’extinction manuelle. 

• Les stores censés fonctionner automatiquement, doivent être baissés/levés à distance sur 
demande aux services généraux qui assurent ne pouvoir le faire que globalement (tous les stores 
d’une rangée) … mais ça dépend. Ils doivent venir physiquement ( ?) et … ça ne marche pas. A 
quand une télécommande par espace ? 

 

Comité d’Etablissement – espaces et équipements défaillants 
Le CE manipule des informations personnelles et confidentielles concernant les salariés. Il a aussi des 
biens propres. Il doit disposer d’un espace sécurisé. Aucune des dispositions prévues n’ont été 
réalisées avant le déménagement et il a fallu stocker la thèque en attendant de trouver une solution. 
Pas de date fournie sur la résolution des problèmes. 
 
Depuis, quelques actions ont été prises pour compenser. Ce qui reste à faire : 

• Fournir les armoires de rangement. 

• Isoler l’espace par des portes à badges (des deux côtés). 

• Installer une cloison (verre) pour fermer l’accès côté espace détente (en complément de la porte 
badge). 

• Coins salon à enlever. 

• Armoires sécurisées pour thèque : DVD et livres récents. Pour quand ? et où ? 

• Bench 4 postes de travail pour le bureau à installer. 

• Améliorer l’espace d’accueil (actuellement en mode camping). 

• Equiper l’espace pour la thèque. 
 

Espaces de rangement insuffisants 
• Pas assez d’armoires. Celles prévues sont octroyées à d’autres. 

• Des caisses de déménagement ne peuvent donc être vidées. 
 

Vols et « emprunts » de matériel : 
• Vol des câbles pour écran (constaté sur tout un bench),  

• Disparition des sièges des postes de travail et des salles de réunion. 

• Déjà des vols de valeurs (tickets restaurants pour 7k€). 
 

Température : 
• Froid dans les bureaux prévus visiblement à 19/20. 
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Espace – équipement 
• Certaines « zones » ne sont pas équipées correctement : planche en bois haute + sièges bar au 

lieu d’un bench classique avec grands écrans, de plus, nombre de places sous-estimé par rapport 
à la taille de l’équipe. Sans aucune possibilité de rangement.  

Ascenseurs  
• En nombre insuffisants (dont un en panne depuis le début). 

Poubelles 
• On ne comprend pas vraiment quelle poubelle utiliser : les dessins nous laissent perplexes (si j’ai 

un trognon de pomme je me où ? je le mets là où il est dessiné un gobelet ou celui où on met les 
bouteilles ou celui où on met le papier ?) 

 

Toilettes 
• Pas de patères (pour manteaux / sacs). 

• Sèche main bruyant placé près de la porte (bruit pour les benchs voisins). 
 

Cantine  
• Chère. 

• Affluence importante et on fait beaucoup la queue- plus de verres/ serviettes à partir de 13h. 

• Bornes en panne. 

• Il y fait froid (RDC). 
 

Parkings  
• Certains se sont vu attribuer des numéros de places fictifs (inexistants). 

• Certains se voient affecter un parking éloigné alors qu’il reste beaucoup de places au bâtiment 
principal. 

 

Café 
• Certaines entités telles qu’INVENT bénéficient du café gratuit sur les machines automatiques, et 

pas ailleurs : pourquoi ? On ne comprend pas ces différentes de traitement d’un salarié à 
l’autre !! 

Services généraux 
• Les services généraux manquent de place, y compris d’espace de stockage. 

• Des courriers se perdent. 

• Les services généraux sont compliqués à contacter (ex : en attente d’une clef depuis le 23 AVRIL 
pour fermer notre armoire à fourniture).  

 

Salle de gym 
• Peut ont prévoir un sèche-cheveux ? 

• Peut-on prévoir un spray + lingette pour nettoyer les tapis après utilisation  
 
Fin 

 ------------------------------------------------------------------ 


